

## LA CENIZA

La ceniza, del latín "cinis", es producto de la combustión de algo por el fuego. Muy fácilmente adquirió un sentido simbólico de muerte, caducidad, y en sentido trasladado, de humildad y penitencia. En Jonás 3,6 sirve, por ejemplo, para describir la conversión de los habitantes de Nínive. Muchas veces se une al "polvo" de la tierra: "en verdad soy polvo y ceniza", dice Abraham en Gén. 18,27. El Miércoles de Ceniza, el anterior al primer domingo de Cuaresma (muchos lo entenderán mejor diciendo que es le que sigue al carnaval), realizamos el gesto simbólico de la imposición de ceniza en la frente (fruto de la cremación de las palmas del año pasado). Se hace como respuesta a la Palabra de Dios que nos invita a la conversión, como inicio y puerta del ayuno cuaresmal y de la marcha de preparación a la Pascua. La Cuaresma empieza con ceniza y termina con el fuego, el agua y la luz de la Vigilia Pascual. Algo debe quemarse y destruirse en nosotros -el hombre viejo- para dar lugar a la novedad de la vida pascual de Cristo.



Mientras el ministro impone la ceniza dice estas dos expresiones, alternativamente: "Arrepiéntete y cree en el Evangelio" (Cf Mc1,15) y "Acuérdate de que eres polvo y al polvo has de volver" (Cf Gén 3,19): un signo y unas palabras que expresan muy bien nuestra caducidad, nuestra conversión y aceptación del Evangelio, o sea, la novedad de vida que Cristo cada año quiere comunicarnos en la Pascua.

### LECTURAS DEL DOMINGO, 26 de agosto: XXI del Tiempo Ordinario, ciclo B

Jos 24,1-2a.15-17: "*Nosotros serviremos al Señor, ¡Es nuestro Dios!*".

Sal 33: "*Gustad y ved qué bueno es el Señor*".

Ef 5, 21-32: "*Éste es un gran misterio: y yo lo refiero a Cristo y a la Iglesia*".

+ LECTURA DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN SAN JUAN 6, 60-69

Muchos de sus discípulos, al oírlo, dijeron: —Este modo de hablar es duro, ¿quién puede hacerle caso? Adivinando Jesús que sus discípulos le criticaban les dijo: —¿Esto os hace vacilar?, ¿y si vieraís al Hijo del hombre subir a donde estaba antes? El Espíritu es quien da vida; la carne no sirve de nada. Las palabras que os he dicho son Espíritu y son vida. Y con todo, algunos de vosotros no creen. (Pues Jesús sabía desde el principio quiénes

no creían y quién lo iba a entregar). Y dijo: —Por eso os he dicho que nadie puede venir a mí si el Padre no se lo concede. Desde entonces, muchos discípulos suyos se echaron atrás y no volvieron a ir con Él. Entonces Jesús les dijo a los Doce: —¿También vosotros queréis marcharos? Simón Pedro le contestó: —Señor, ¿a quién vamos a acudir? Tú tienes palabras de vida eterna; nosotros creemos y sabemos que Tú eres el Santo consagrado por Dios.

### COMENTARIO: <<PALABRAS CREÍBLES>>

En la sociedad moderna vivimos acosados por palabras, comunicados, imágenes y noticias de todo tipo. Ya no es posible vivir en silencio. Anuncios, publicidad, noticiarios, discursos y declaraciones invaden nuestro mundo interior y nuestro ámbito doméstico.

Esta «inflación de la palabra» ha penetrado también en algunos sectores de la Iglesia. Hoy los eclesiásticos y los teólogos hablamos y escribimos mucho. Quizá más que nunca. La pregunta que nos hemos de hacer es sencilla: ¿Qué capta la gente en nosotros?, ¿palabras «llenas de espíritu y vida», como eran las de Jesús, o palabras vacías?

A lo largo de los años he oído muchas críticas a la predicación de la Iglesia. Se nos acusa de poca fidelidad al evangelio o al magisterio del Papa, de alianza con una ideología política de un signo o de otro, de poca apertura a la modernidad... Intuyo que no pocos que se alejan hoy de la Iglesia quieren saber si, al menos para nosotros, nuestras palabras significan algo.

La palabra de Jesús era diferente. Nacía de su propio ser, brotaba de su amor apasionado al Padre y a los hombres. Era una palabra creíble, llena de vida y de verdad. Se entiende la reacción espontánea de Pedro: «Señor, ¿a quién vamos a acudir? Tú tienes palabras de vida eterna».

Muchos hombres y mujeres de hoy no han tenido nunca la suerte de escuchar con sencillez y de manera directa sus palabras. Su mensaje les ha llegado, muchas veces desfigurado y distorsionado por demasiadas doctrinas, fórmulas ideológicas y discursos poco evangélicos.

Unos de los mayores servicios que podemos realizar en la Iglesia es poner la persona y el mensaje de Jesús al alcance de los hombres y mujeres de nuestros días. Ponerles en contacto con su persona. La gente no necesita escuchar nuestras palabras sino las suyas. Sólo ellas son «espíritu y vida».

Es sorprendente ver que, cuando nos esforzamos por presentar a Jesús de manera viva, directa y auténtica, su mensaje resulta más actual que todos nuestros discursos.

José Antonio Pagola

## Ipads y Smartphones no pueden sustituir Misal en la Liturgia



09/08/2012 - 10:07 pm .- El Padre Antonio Spadaro, conocido popularmente como el “ciberteólogo” del Vaticano, explicó por qué los distintos dispositivos móviles como Ipad, Smartphones y tablets no pueden reemplazar el Misal Romano ni los tradicionales libros en la liturgia católica.



## Dice el Papa Benedicto XVI: El centro de la existencia humana es el encuentro con Cristo

05/08/2012 - 10:15 am .-

En sus palabras previas al rezo del Ángelus, ante los peregrinos reunidos en su residencia de verano en Castel Gandolfo, el Papa

Benedicto XVI afirmó que “el centro de la existencia, aquello que da sentido pleno y firme esperanza al camino, a menudo difícil, es la fe en Jesús, es el encuentro con Cristo”.

“No se trata de seguir una idea, un proyecto, sino de encontrarlo como una Persona viva, de dejarse implicar totalmente por él y por su Evangelio”, explicó.

“Jesús invita a no detenerse en el horizonte humano y abrirse al horizonte de Dios, al horizonte de la fe. Él exige una única obra: recibir el plan de Dios, esto es 'Creer en aquel que Él ha enviado'”.

“Moisés había dado a Israel el maná, el pan del cielo, con el cual Dios mismo había alimentado a su pueblo. Jesús no dona cualquier cosa, sino a Sí mismo: es Él el 'pan verdadero, bajado del cielo', y es en el encuentro con Él que nosotros encontramos al Dios viviente”.

Benedicto XVI subrayó que tanto “en los días cargados de ocupaciones y de problemas, como también en aquellos de descanso y de distensión, el Señor nos invita a no olvidarnos que si bien es necesario preocuparse por el pan material y restaurar las fuerzas, aún más fundamental es el hacer crecer la relación con Él, reforzar nuestra fe en Aquel que es el 'pan de vida', que colma nuestro deseo de verdad y de amor”.

**Mons. Carlos Osoro**, manifiesta que la influencia de Dios en la

 Universidad siempre es positiva y no es incompatible con la persona. Además recuerda que, la Universidad, como buscadora siempre de la verdad, no debe marginar ningún aspecto de la existencia humana, entre las que se encuentra la condición creyente del hombre. Igualmente destaca que la Universidad nació en el seno de la Iglesia “para buscar la verdad, y no para oponerse a ella; para poner en relación la ciencia y la fe”. Y para nosotros los cristianos -añade- esa verdad es Jesucristo”.

## HOJA VOLANDERA

### PARROQUIAS DE TORANZO

Domingo XX del Tiempo Ordinario. 19/08/2012

Intenciones de Misa: Este fin semana hasta el siguiente fin de semana:

<b>Prases</b> Sábado	<b>18</b>	
Sábado	25 LA MISA CAMBIA A LAS 18:00 horas	
<b>Villegar</b> Sábado	<b>18</b>	
Sábado	25 SE QUITA LA MISA DEL SÁBADO	
<b>Borleña</b> Sábado	<b>18</b> <b>Marina Polanco, Martín Ramos, Isabel Cabredo, Luis Villegas</b>	
Sábado	25 Manolo Gómez y Antonio Peña	
<b>Esponzués</b> Domingo	<b>19</b> <b>María Martínez y Familia</b>	
Domingo	26 Valentín (Valiente) Díaz Rueda (2º Aniv) y esposa	
<b>Corvera</b> Domingo	<b>19 Daniel Igoni</b>	
Domingo	26	
<b>Quintana</b> Domingo	<b>19</b>	
Domingo	26 Pilar Ortiz	
<b>Castillo</b> Viernes	<b>24 Misa a las 20:00 horas</b>	



**ANTONIOS Y ANTONIAS EN SU FIESTA DE CILLERO:** El pasado 13 de agosto, como es tradicional, se celebró en la ermita de Cillero, la Misa en honor a San Antonio, con la característica de reunir y honrar también a los que llevan el nombre de Antonio y Antonia. La ermita se llenó de fieles en la Santa Misa; se procesionó al Santo, firmaron en el libro de San Antonio los que llevan su nombre y acabamos el día con una velada fraterna.

**SAN ROQUE EN PRASES:** En la Parroquia, en Prases, el día 16, se celebró con gran solemnidad la fiesta de San Roque. Las autoridades y los fieles se dieron cita en esta hermosa iglesia, llenando centro y laterales. Finalizada la Santa Misa, se llevó al Santo por el pueblo, y se terminó la celebración con el canto de la Salve. Se invitó después a los presentes a un aperitivo en la campa.

